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НОВОСТИ АППАРАТА РКДС
В МОСКВЕ СОСТОЯЛОСЬ ОБЩЕЕ 
ОЧЕРЕДНОЕ ГОДОВОЕ СОБРАНИЕ ЧЛЕНОВ 
РОССИЙСКО-КИТАЙСКОГО ДЕЛОВОГО 
СОВЕТА

31 марта 2023 года на площадке ТПП РФ состоялось Общее 
очередное годовое собрание членов Российско-Китайского 
Делового Совета.

Заседание открыл Президент Торгово-промышленной 
палаты РФ�Сергей Николаевич Катырин. В своей речи особое 
внимание он уделил роли РКДС в развитии 
российско-китайских деловых отношений и пожелал 
Деловому Совету успехов в дальнейшей работе на китайском 
направлении.

«Только что успешно завершился визит Председателя 
КНР Си Цзиньпина в Российскую Федерацию. Я уверен,
что в ближайшее время планируются новые встречи
на высоком уровне, которые станут реализацией 
достигнутых договоренностей», — отметил он.

С приветственным словом к участникам мероприятия 
обратился Посол Китайской Народной Республики
в Российской Федерации господин Чжан Ханьхуэй. Господин 
Посол подчеркнул стабильно и планомерно развивающиеся 
деловые отношения России и Китая несмотря на сложности, 
связанные с эпидемией COVID-19 и геополитической 
обстановкой в мире. Он заявил, что товарооборот между 
Россией и Китаем за последний год вырос на 29%, торговые 
операции все чаще проходят в национальных валютах, 
стабильно увеличиваются сельскохозяйственные поставки.

«Наступивший год зайца — год больших скачков. 
Недавняя встреча лидеров Китая и России открыла новые 
горизонты сотрудничества, и я уверен, что члены 
Российско-Китайского Делового Совета обязательно 
воспользуются этим шансом. Посольство, в свою очередь, 
продолжит и впредь оказывать всеобъемлющую поддержку 
на китайском направлении членам РКДС», — подчеркнул 
Посол.

Советник Президента Антон Анатольевич Кобяков 
отметил договорно-правовую основу российско-китайских 
отношений и особую связь двух государств.

Также, он пригласил китайских коллег на предстоящие 
международные форумы — ПМЭФ, ВЭФ и Российскую 
Энергетическую Неделю. «Рассчитываем, что Российско- 
Китайский деловой совет внесет ощутимый вклад
в построение диалога между представителями бизнеса
двух стран, в том числе в рамках мероприятий 
конгрессно-выставочного трека 2023 года. Необходимо 
активизировать совместную работу по формированию 
бизнес-делегаций из Китая в Россию, а также
по наращиванию взаимодействия на межрегиональном 
уровне», — заявил он.

В ходе заседания был представлен отчет о деятельности 
Российско-Китайского Делового Совета в 2022 году. Несмотря 
на сложную геополитическую ситуацию и санкционное 
давление со стороны стран Запада, Деловой Совет активно
и планомерно оказывал поддержку членам и партнерам, 
наращивал связи с китайскими бизнес-кругами
и официальными ведомствами, принимал участие
в мероприятиях международного значения.

Исполнительный директор РКДС Евгений Маркин 
сообщил, что в мае 2023 года при поддержке ТПП РФ
и Посольства КНР в РФ планируется визит российских 
деловых кругов в столицу Китая.

«По поручению Председателя Делового Совета Геннадия 
Николаевича Тимченко и по многочисленным просьбам членов 
РКДС принято решение организовать визит крупного 
российского бизнеса в Пекин для развития связей
с китайскими партнерами. Совместно с Китайским 
комитетом содействия развитию международной 
торговли CCPIT мы в данный момент прорабатываем 
программу и состав делегации. Ввиду ослабления 
карантинных мер и учитывая недавний визит Председателя 
КНР, считаю наращивание деловых контактов между 
нашими государствами приоритетной задачей», — заявил он.

Также в ходе рабочей части заседания в наблюдательный 
совет РКДС был избран Андрей Северилов — Председатель 
Совета директоров ПАО «ДВМП» (Fesco). Председатель 
Правления АО «ББР Банк» Алексей Шитов был избран
в состав ревизионной комиссии РКДС.

Видео с мероприятия доступно по ссылке.
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ПРИ ПОДДЕРЖКЕ РКДС СОСТОЯЛСЯ ФИНАЛ 
КОНКУРСА МГИМО ПО КИТАЙСКОМУ ЯЗЫКУ 
ДЛЯ ШКОЛЬНИКОВ

20 марта в МГИМО прошел финальный тур Конкурса 

МГИМО по китайскому языку для школьников.

Примечательно, что финальный этап и подведение 

итогов Конкурса совпали с государственным визитом

в Россию председателя КНР Си Цзиньпина. В настоящее 

время уровень отношений между нашими странами высок, 

как никогда. Россия и Китай – ключевые партнёры

и надёжные союзники в областях политики, экономики, 

науки и культуры.

Конкурс проводился среди одаренных, талантливых 

старшеклассников, обучающихся в 10–11 классах, 

мотивированных к изучению китайского языка

на углубленном уровне. В отборочном этапе приняли участие 

70 школьников со всех уголков России. 20 марта 

компетентной комиссией экспертов были отобраны 

победители конкурса, показавшие особые успехи 

школьники.

Особым призом от Российско-Китайского Делового 

Совета были награждены финалисты, набравшие 

максимальное количество баллов в устной части финального 

тура.

«Сейчас отношения России и Китая находятся

на беспрецедентно высоком уровне. В этой связи поддержка 

подрастающего поколения в их стремлениях к изучению 

китайского языка и культуры является важной задачей

для российского общества. Российско-Китайский Деловой 

Совет рад быть причастным к развитию интереса 

школьников к Китайской Народной Республике. Будем

и дальше поддерживать талантливых ребят и следить

за их успехами», — заявил Исполнительный директор РКДС 

Евгений Маркин

СОСТОЯЛАСЬ ВСТРЕЧА ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО 
ДИРЕКТОРА РКДС И СОВЕТНИКА 
ТАМОЖЕННОГО ОТДЕЛА ПОСОЛЬСТВА КНР 
В РФ

28 марта текущего года состоялась рабочая встреча 

Исполнительного директора РКДС Евгения Маркина

и советника Таможенного отдела Посольства КНР в РФ 

госпожи Сюй Хуэйцзюнь.

В условиях беспрецедентного санкционного давления со 

стороны стран Запада российский бизнес по-прежнему 

сохраняет дееспособность.

Одним из важных факторов, благодаря которым 

предприниматели из России находят выходы из сложных 

ситуаций, является всесторонняя поддержка со стороны 

китайских партнёров.

Вопросы импортозамещения и бесперебойной работы 

таможенных служб – основополагающие для успешного 

развития российско-китайских отношений.

Таможенный отдел Посольства КНР в РФ в рамках своей 

компетенции всячески способствует оптимизации 

процессов взаимодействия российских и китайских 

предприятий и деловых кругов.

«В состав Российско-Китайского Делового Совета

входит более 70 крупных российских компаний, большая 

часть которых имеет устойчивые связи с Китаем. 

Ощущение безопасности и стабильности поставок очень 

важно для развития российско-китайского делового 

сотрудничества.

В связи с этим хотелось бы поблагодарить Посольство 

КНР за оказание адресной поддержки и персональное 

внимание, оказываемое членам и партнёрам РКДС», — 

отметил Евгений Маркин.
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НОВОСТИ ЧЛЕНОВ СОВЕТА
РОСТЕХ ПОВЫСИТ ЭФФЕКТИВНОСТЬ 
БОРТОВЫХ РАДИОЛОКАТОРОВ ДЛЯ ВЕРТОЛЕТОВ

ОНПП «Технология» им. А.Г. Ромашина Госкорпорации 
«Ростех» разработало новую технологию производства 
радиопрозрачного антенного обтекателя для вертолетных 
навигационных систем. Благодаря использованию 
современных композитов на основе кварцевой ткани 
удалось более чем на 10% улучшить качество работы 
бортовых радиолокаторов. 

Бортовые РЛС на гражданских вертолетах нужны
для навигации и предупреждения столкновения
с наземными и воздушными объектами. От внешних 
воздействий их защищают обтекателями, которые должны 
иметь аэродинамичную форму, быть прочными
и радиопрозрачными. Созданный ОНПП «Технология» 
обтекатель выполнен из композиционного материала
на основе кварцевой ткани. Благодаря этому он лучше 
пропускает сигнал, что в свою очередь повышает 
эффективность РЛС вертолетов и другой малоскоростной 
авиационной техники. 

«Применение передовых материалов при создании 
авиационной техники позволяет серьезно улучшать
ее характеристики. Работая над радиопрозрачным 
обтекателем для бортовых РЛС, специалисты «Технологии» 
использовали опыт создания аналогичных систем
для высокоскоростных летательных аппаратов.
В результате удалось на 10% повысить качество работы 
оборудования и надежно защитить его от внешних 
воздействий. Сейчас мы прорабатываем возможность 
внедрения этой разработки в производство новых 
российских вертолетов», – сказал генеральный директор 
ОНПП «Технология» Андрей Силкин. 

Обтекатель был испытан на специальном стенде
с действующей бортовой РЛС. Испытания показали,
что он обеспечивает коэффициент прохождения 
электромагнитных волн не менее 90-92%, что в среднем
на 10% выше, чем того требуют от таких изделий 
международные стандарты. Разработка является научным 
заделом предприятия и защищена патентом на изобретения. 

Официальный сайт Государственной корпорации «Ростех» / 
rostec.ru

Холдинг «Росэлектроника» Госкорпорации «Ростех» 
начал поставки телевизионных камер для работы в условиях 
плохой видимости. Устройства могут использоваться
в беспилотниках, пилотируемых авиационных аппаратах,
а также наземных системах наблюдения. Новое 
высокочувствительное оборудование увеличивает дальность 
обзора в условиях плохой видимости в 2,5 раза,
а при применении лазерной подсветки – до 20 км. Модульная 
конструкция устройства – запатентованное ноу-хау 
разработчиков. 

Конструкция камеры позволяет сократить количество 
шумовых помех и увеличить разрешающую и предельную 
обнаружительную способность прибора. Таким образом 
устройство способно с высокой точностью определять 
объекты в условиях, где человеческое зрение практически 
бессильно. 

На сегодняшний день созданы модификации камеры
с разным разрешением и спектральными диапазонами – 
ультрафиолетовым, видимым и инфракрасным. 

Официальный сайт Государственной корпорации «Ростех» / 
rostec.ru

РОСТЕХ НАЧАЛ ПОСТАВКИ КАМЕР
ДЛЯ НАБЛЮДЕНИЯ В УСЛОВИЯХ ПЛОХОЙ 
ВИДИМОСТИ

СОВЕТ ДИРЕКТОРОВ «НОВАТЭКА» 
ИЗМЕНИТСЯ НА ТРЕТЬ

Кандидатами в совет директоров «НОВАТЭКа», 
состоящий из девяти человек, утверждены три новых 
претендента, следует из документации компании.

Так, в прошлом году совет директоров «НОВАТЭКа» 
покинули два представителя TotalEnergies, которая владеет 
19,4% акций компании – Арно Ле Фолль и Доминик Марион. 

Также в список кандидатов не включена экс-директор 
Центра энергетики Московской школы управления Сколково 
Татьяна Митрова. На их места номинированы первый 
заместитель председателя правления «НОВАТЭКа»
Лев Феодосьев, академик РАН Валерий Крюков (входит в 
совет директоров «Татнефти»), а также Виктор Нестеренко.

Нестеренко в настоящее время возглавляет
НОУ ДПО «Институт ПравоТэк», ООО «ПравоТЭК», входит
в советы директоров АО «Генеральная дирекция 
международных книжных выставок и ярмарок»
и АО «Кавказгидрогеология».

В остальном совет директоров «НОВАТЭКа» останется 
неизменным: экс-чиновник Минприроды Алексей Орел, 
директор центра энергетики «Сколково» Ирина Гайда, 
президент Франко-российской торгово-промышленной 
палаты Эммануэль Киде, основной акционер и глава 
«НОВАТЭКа» Леонид Михельсон, глава Газпромбанка
Андрей Акимов, а также председатель совета директоров 
«НОВАТЭКа» с 2004 года Александр Наталенко.

Интерфакс / interfax.ru
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РТ-ТЕХПРИЕМКА И ВЕРТОЛЕТЫ РОССИИ 
ПОДВЕЛИ ИТОГИ СОТРУДНИЧЕСТВА
ЗА 2022 ГОД

РТ-Техприемка приняла участие в конференции
«День качества Поставщика» холдинга «Вертолеты России» 
Госкорпорации Ростех, которая прошла с 29 по 30 марта.
В рамках мероприятия компания поделилась с участниками 
итогами проведенных проверок и предложениями
по инструментам обеспечения и повышения качества 
продукции.

В конференции выступили с докладами представители 
холдинга «Вертолеты России»: АО «У-УАЗ», ПАО «Роствертол», 
АО «Казанский вертолетный завод», АО ААК «Прогресс»,
АО «КумАПП» под председательством заместителя 
генерального директора по качеству Д.В. Богданова.

Деловая программа первого дня мероприятия была 
посвящена подведению итогов работ по обеспечению 
качества поставок ПКИ за 2021-2022 годы. Во второй день 
конференции в рамках деловой программы состоялось 
выступление заместителя генерального директора
по качеству и развитию АО «РТ-Техприемка» В.С. Никулина
на тему: «Обеспечение качества и сроков восстановления 
изделий. Проблемы и пути их решения».

«В термин «развитие поставщика» мы вкладываем 
современную парадигму: зрелость, продвинутость, 
проактивность, грамотность, гибкость и открытость 
поставщиков. Острая конкурентная борьба на рынке 
вертолетостроения требует от его участников освоение 
новых современных компетенций», - рассказал заместитель 
генерального директора по качеству и развитию
АО «РТ-Техприемка» В.С. Никулин.

В рамках заключительного дня программы конференции 
были также выработаны предложения для поставщиков 
холдинга «Вертолеты России» по повышению качества
и своевременному восстановлению ПКИ, а также 
эффективности взаимодействия по вопросам качества 
поставляемых ПКИ.

Холдинг «Вертолеты России» (входит в Госкорпорацию 
«Ростех») - один из мировых лидеров вертолетостроительной 
отрасли, единственный разработчик и производитель 
вертолетов в России. Холдинг образован в 2007 году. 
Головной офис расположен в Москве. В состав холдинга 
входят пять вертолетных заводов, два конструкторских
бюро, а также предприятия по производству
и обслуживанию комплектующих изделий, авиаремонтные 
заводы и сервисная компания, обеспечивающая 
послепродажное сопровождение в России и за ее пределами. 
Покупатели продукции холдинга - Министерство
обороны России, МВД России, МЧС России, другие 
государственные заказчики, авиакомпании «Газпром авиа»
и UTair, крупные российские и иностранные
компании.

Официальный сайт АО «РТ-Техприёмка» / rttec.ru

ОНЕЖСКИЙ СУДОСТРОИТЕЛЬНО- 
СУДОРЕМОНТНЫЙ ЗАВОД ПЕРЕДАЛ 
ЗАКАЗЧИКУ КРАБОЛОВ «КАПИТАН 
АЛЕКСАНДРОВ»

30 марта Онежский судостроительно-судоремонтный 
завод передал ГК «Русский Краб» краболовное судно проекта 
5712LS «Капитан Александров». Компании подписали 
двухсторонние акты приема-передачи судна.

Передаче предшествовали работы по заводским 
испытаниям судна в акватории Финского залива. 
Планируется, что во Владивосток, к порту приписки, 
краболов отправится по Северному морскому пути.

Напомним, «Капитан Александров» — головное
судно серии судов, предназначенных для добычи
и перевозки живого краба. Строительство серии
ведется по заказу ГК «Русский Краб» в рамках программы 
инвестквот.

Техническое оснащение краболовов проекта 5712LS 
позволит увеличить объем перевозимой живой
продукции, повысить показатели ее сохранности;
улучшить мореходные качества, необходимые для работы
в сложных метеоусловиях бассейнов Берингова, Охотского
и Японского морей.

В суда серии заложены инновационные для российской 
крабопромысловой отрасли решения, в том числе — система 
RSW для контроля и поддержания температуры воды, 
воздуха в танках и трюмах, содержания кислорода
в воде и обнаружения аммиака, а также система телеметрии, 
которая позволяет передавать данные системы RSW
как на мостик, так и на берег.

От судов действующего флота новые краболовы отличает 
ледовый класс корпуса и механизмов Ice2, наличие 
двухуровневого трюма для перевозки живого краба
в нержавеющих танках, вдвое увеличенные площади 
промысловой палубы и количество промыслового 
оборудования, современные более экологичные
двигатели.

Официальный сайт ООО «Русский краб» / russiancrab.ru
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SEGEZHA GROUP ПРОДАЛА СВОИ 
ЕВРОПЕЙСКИЕ АКТИВЫ

Лесопромышленный холдинг Segezha Group завершил 
продажу своей европейской «дочки» Segezha Packaging, 
объединявшей семь заводов по производству бумажной 
упаковки в нескольких странах, заявил президент компании 
Михаил Шамолин.

По его словам, сделка заключена «по рыночной цене». 
Покупателя Шамолин не назвал.

О своем намерении продать заводы в Европе холдинг 
объявил еще в декабре прошлого года. Шамолин тогда 
заявил, что руководство холдинга изучает возможность 
строительства заводов в Египте, однако сейчас от этих 
планов отказались.

Segezha Packaging объединяла семь заводов
по производству бумажной упаковки в Германии, Дании, 
Нидерландах, Италии, Чехии, Турции и Румынии
с мощностью 704 миллиона бумажных мешков в год.

РИА Новости / ria.ru

«СОВКОМФЛОТ» СТАЛ ПОБЕДИТЕЛЕМ 
КОНКУРСА «ЛИДЕР ОТРАСЛИ»

24 марта 2023 года в рамках итогового расширенного 
заседания Коллегии Федерального агентства морского
и речного транспорта (Росморречфлот) и Общественного 
совета при агентстве состоялась церемония награждения 
победителей ежегодного конкурса «Лидер отрасли».

За достигнутые в 2022 году успехи экспертная комиссия 
Росморречфлота признала ПАО «Совкомфлот» победителем
в номинации «Лучшая судоходная компания, 
осуществляющая морские грузовые перевозки 
(сухогрузы/наливные)».

От лица компании высокую награду принял заместитель 
генерального директора Юрий Цветков.

Несмотря на беспрецедентно сложные условия
2022 года, «Совкомфлот» успешно достиг всех 
запланированных на этот период финансовых
и производственных показателей, сохранил операционную 
устойчивость, адаптировал свою экономическую модель
к новым условиям деятельности, продолжает работать 
стабильно и эффективно.

Официальный сайт ПАО «Совкомфлот» / sovcomflot.ru

«ЭН+ ГРУП» ОБЪЯВИЛА ФИНАНСОВЫЕ
И ОПЕРАЦИОННЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ЗА 2022 ГОД

23 марта 2023 года «ЭН+ ГРУП» объявила финансовые
и операционные результаты деятельности за 2022 год.

Текущая геополитическая напряженность и введение 
ограничительных мер экономического характера 
способствует росту волатильности на финансовых, сырьевых 
и валютных рынках, изменению логистических цепочек, 
отказу части поставщиков от ранее взятых обязательств,
что негативно сказывается на деятельности российских 
предприятий во всех секторах экономики, включая 
энергетику и металлургию. 

В 2022 году Группа столкнулась с беспрецедентным 
давлением и ограничениями, в частности, в связи с запретом 
правительства Австралии на экспорт в Россию глинозема
и алюминиевых руд, а также с остановкой производства 
глинозема на Николаевском глиноземном заводе.
«Эн+» пришлось оперативно находить новых поставщиков
и выстраивать новые логистические цепочки.

Тем не менее за счет эффективной модели управления 
компания смогла оперативно перестроить поставки сырья
и логистические процессы, а также успешно 
диверсифицировать каналы продаж и перенаправить 
потоки готовой продукции на внутренний и азиатские 
рынки. Продажи алюминия практически не изменились
по сравнению с прошлым годом и составили 3 896 тыс. тонн 
(3 904 тыс. тонн в 2021 году).

Подробнее по ссылке.

Официальный сайт En+ Group / enplusgroup.com

«СИБУР» В 2023 ГОДУ ПЛАНИРУЕТ 
ПОСТАВИТЬ В КИТАЙ И ТУРЦИЮ
ПО 500 ТЫС. ТОНН ПОЛИМЕРОВ

«Сибур» в 2023 году планирует поставить в Китай
и Турцию по 500 тыс. тонн полимеров, в основном за счет 
разворота поставок из Европы.

«500 тыс. тонн в Турцию, в Китай - примерно столько же. 
Потому что объемы из Европы мы, по сути, разворачиваем 
на эти рынки», - сообщил член правления - исполнительный 
директор «Сибура» Павел Ляхович.

«Наши поставки в Турцию в прошлом году -
300 тыс. тонн, в Китай в прошлом году - чуть больше
300 тыс. тонн», - сказал Ляхович в ходе конференции.
Таким образом, в 2023 году рост поставок
полимеров  о обоим направлениям может составить
порядка 67%.

ТАСС / tass.ru
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ЭКОНОМИКА
ПРОИЗВОДИТЕЛИ ЭЛЕКТРОНИКИ
НА РОССИЙСКОЙ ЭЛЕМЕНТНОЙ БАЗЕ 
ПОЛУЧАТ ПРИОРИТЕТ НА ГОСЗАКУПКАХ

По поручению Президента Правительство продолжает 
работу по обеспечению технологического суверенитета 
страны. Производители электроники на российской 
элементной базе теперь будут иметь преимущество
на госзакупках.

При проведении государственных закупок будет 
действовать трёхуровневый механизм допуска электроники. 
Наивысший приоритет получит российская техника, 
работающая на российских процессорах. Она будет 
классифицироваться как продукция «первого уровня»
и иметь соответствующую отметку в реестре Минпромторга.

Если на российской технике установлены компоненты 
иностранного производства, то она будет считаться 
продукцией «второго уровня» и станет закупаться только
в случае отсутствия предложений по продукции «первого 
уровня».

Полностью иностранная техника определена как 
продукция «третьего уровня». Предложения о таких 
поставках будут рассматриваться в последнюю очередь.

«Подобный подход позволит поддержать отечественных 
производителей, сформировать дополнительный 
гарантированный спрос на их продукцию, что должно 
позитивно сказаться на развитии их проектов в средне-
и долгосрочной перспективе», – отметил Михаил Мишустин.

Подписанное постановление вступает в силу 20 апреля 
2023 года. Таким образом, у заказчиков и поставщиков будет 
возможность адаптироваться к новым условиям проведения 
госзакупок.

Официальный сайт Правительства РФ / government.ru

СОСТОЯЛАСЬ КОЛЛЕГИЯ МИНЭНЕРГО РФ

28 марта в Минэнерго России состоялась итоговая 
Годовая коллегия, в ходе которой были проанализированы 
результаты работы Ведомства и отраслей ТЭК в 2022 году.

Ключевые тезисы

Вице-премьер РФ Александр Новак:

- Доходы российского топливно-энергетического 
комплекса в 2022 году обеспечили 42% бюджетных 
поступлений против уровня в 36% в 2021 году.

- Большинство поставок российских энергоресурсов
в 2022 году было переориентировано на рынки 
дружественных стран. В частности, были увеличены 
поставки нефти в Китай, а экспорт нефти в Индию вырос
в 22 раза.

- Переориентация потоков энергоресурсов требует 
продолжения работы над формированием танкерного флота, 
совершенствованием платежей и созданием новых систем 
страхования.

Министр энергетики РФ Николай Шульгинов:

- Добыча угля в России в начале 2023 года показывает 
снижение, но по итогам года есть надежда выровнять 
ситуацию и сохранить добычу на уровне 2022 года.

- Россия смогла полностью перенаправить объемы 
поставок нефти и нефтепродуктов, выпавший из-за эмбарго 
стран ЕС и G7 и не снизила их продажи.

- Минэнерго намерено в 2023 году проработать
вопрос стимулирования добычи трудноизвлекаемой
и нерентабельной нефти за счет расширения применения 
НДД.

- Ведомство ведет разработку проекта федерального 
закона о закреплении особенностей по обеспечению 
кибербезопасности на объектах ТЭК.

НефтеГаз / neftegaz.ru

ЦЕНЫ НА ВСЕ ВИДЫ РОССИЙСКОГО УГЛЯ 
ПАДАЮТ С НАЧАЛА 2023 ГОДА

Российский уголь всех марок и на всех направлениях 
поставок упал в цене.

С начала 2023 года уголь подешевел на 18-20%. Особенно 
сильно (почти на 30%) снизились цены на пылеугольное 
топливо (PCI), которое используется в металлургии.

Согласно отчету ЦЦИ ГПБ, российский энергетический 
уголь дешевеет по всем направлениям.

Так, уголь 6000 ккал FOB Far East упал в цене на 18%,
до 133 долл. США/тонн, уголь 5500 ккал - на 15%,
до 122 долл. США/тонн, уголь 5000 ккал - на 17%, до 104 долл. 
США/тонн.

Также снижаются цены на западном и южном 
направлении. Уголь на базисе FOB Тамань подешевел на 20%, 
а FOB Baltic - на 21,1%.

НефтеГаз / neftegaz.ru 7
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РОССИЯ НАРАСТИЛА ЭКСПОРТ НЕФТИ
В КИТАЙ В 2022 ГОДУ ДО 67 МЛН ТОНН

Россия нарастила экспорт нефти в Китай в 2022 года
до 67 млн тонн, из них 40 млн тонн пришлось
на трубопроводные поставки, 26 млн тонн - на порты.
В 2023 году объем поставок нефти в Китай вырастет еще 
сильнее, сообщил вице-премьер РФ Александр Новак.

«Если брать только Китайскую Народную Республику,
то у нас было поставлено 67 млн тонн нефти. Это почти 
треть всей нефти, которая у нас экспортируется. Причем 
часть - это трубопроводные поставки», - сказал он.

«По [маршруту] Сковородино-Мохэ [было поставлено]
30 млн, через Казахстан - 10 млн тонн. 40 млн тонн -
это стабильные [трубопроводные] поставки. А часть -
это уже перенаправление морских перевозок, которые у нас 
идут через такие порты, как Новороссийск, Козьмино, 
Приморск, это 26 млн тонн. Я думаю, в будущем эти объемы 
будут увеличиваться», - добавил он.

Новак ранее говорил, что экспорт нефти России
в 2022 году составил 242 млн тонн, увеличившись на 7,6%. 

ТАСС / tass.ru

НЕКОТОРЫЕ СТРАНЫ ОПЕК+ ОБЪЯВИЛИ
О СОКРАЩЕНИИ ДОБЫЧИ НЕФТИ С МАЯ
ПО КОНЕЦ 2023 ГОДА

Несколько стран ОПЕК, включая Саудовскую Аравию
и ОАЭ, приняли решение о добровольном сокращении 
добычи нефти с мая по конец 2023 года. Общий объем 
сокращения может составить более 1,5 млн б/с.

Как следует из сообщения Саудовского агентства печати, 
Саудовская Аравия сократит добычу на 500 тыс. баррелей
в сутки (б/с). ОАЭ снизит производство на 144 тыс. б/с, 
говорится в заявлении, распространенном Информационным 
агентством ОАЭ. Кроме того, о сокращении добычи сообщили 
Министерство нефти Ирака (-211 тыс. б/с), министр нефти 
Кувейта Бадер аль-Мулла (-128 тыс. б/с), Министерство 
энергетики Омана (-40 тыс. б/с) и Министерство энергетики 
Алжира (-48 тыс. б/с).

Министерство энергетики Саудовской Аравии, 
заявление которого приводит Саудовское агентство печати, 
отмечает, что решение о добровольном сокращении добычи 
было принято в координации с рядом стран ОПЕК+. 
«Представитель министерства подчеркивает, что это 
превентивная мера, направленная на поддержание 
стабильности на нефтяном рынке», - указывается в сообщении.

Ранее о сокращении добычи с мая до конца 2023 года 
объявило Министерство энергетики Казахстана - эта страна 
снизит производство на 78 тыс. б/с. Вице-премьер РФ 
Александр Новак объявил, что Россия также продлевает свое 
решение о добровольном сокращении добычи на 500 тыс. б/с 
до конца 2023 года. РФ начала сокращать добычу в марте
и должна была придерживаться этого решения до конца июня.

ТАСС / tass.ru

ПОСТАВКИ ГАЗА В КИТАЙ ПО «СИЛЕ 
СИБИРИ» В 2023 ГОДУ СОСТАВЯТ
22 МЛРД КУБ. М

Поставки российского газа в Китай по газопроводу
«Сила Сибири» в 2023 году составят 22 млрд куб. м, сообщил 
вице-премьер РФ Александр Новак.

Россия по итогам 2022 года экспортировала
по газопроводу «Сила Сибири» в Китай рекордные 
15,5 млрд куб. м газа. При этом в ближайшие годы общий 
объем экспорта «Газпрома» в Китай достигнет 48 млрд куб. м 
газа в год, а с учетом проектируемого транзитного 
газопровода через Монголию - почти 100 млрд куб. м в год, 
говорил глава «Газпрома» Алексей Миллер. 

ТАСС / tass.ru

ЭЛСИ СОЗДАЕТ СОБСТВЕННЫЙ 
ТРАНСПОРТНО-ЛОГИСТИЧЕСКИЙ КЛАСТЕР

Одним из главных препятствий для масштабного 
разворота российской экономики на Восток в прошлом году 
стала относительно слабо развитая транспортная 
инфраструктура Сибири и регионов, граничащих
с азиатскими странами. В первую очередь это сильно ударило 
по угольщикам, обеспечивающим значительную
долю отечественного энергетического экспорта. ЭЛСИ, 
создает собственный транспортно-логистический кластер
и с его помощью будет поставлять покупателям 100 млн тонн 
угля в год.

Низкая готовность транспортной инфраструктуры
в восточной части России к реальному развороту всей 
экономики на Восток ни для кого не стала сюрпризом, но 
именно необходимость перестроить в этом направлении 
потоки высокомаржинальных импортных товаров (прежде 
всего из Китая) привела к тому, что поставки многих 
российских экспортеров оказались на грани рентабельности. 
Причем многие отраслевые аналитики уверяют, что самый 
тяжелый удар пришелся именно по бизнесу угольных 
компаний — и на то есть несколько причин.

Подробнее по ссылке.

Официальный сайт ЭЛСИ / elsi-group.ru
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КНР УВЕЛИЧИЛА ИМПОРТ РОССИЙСКИХ 
ПЛАТИНОИДОВ

Китай в январе-феврале 2023 года значительно нарастил 
импорт металлов платиновой группы российского 
производства по сравнению с аналогичным периодом
2022 года.

За указанный период Китай импортировал
1,67 тонн платины стоимостью $53 млн (5,99 кг стоимостью 
$0,2 млн годом ранее), 2,72 т палладия $152 млн
(0,32 тонн стоимостью $27 млн) и 0,19 тонн родия $76 млн
(26,2 кг стоимостью $13 млн) российского производства. 

ТАСС / tass.ru

CNOOC СОВЕРШИЛА ПЕРВУЮ ДЛЯ КИТАЯ 
СДЕЛКУ ПО ПРОДАЖЕ СПГ ЗА ЮАНИ
НА БИРЖЕ В ШАНХАЕ

Китайская национальная офшорная нефтяная 
корпорация (CNOOC) и французская TotalEnergies совершили 
первую для КНР сделку по продаже сжиженного природного 
газа (СПГ) за юани через Шанхайскую биржу нефти
и природного газа.

Было продано порядка 65 тыс. тонн СПГ, поступивших
из Объединенных Арабских Эмиратов. Другие подробности 
не приводятся.

В последнее время Китай стремится чаще использовать 
юань при расчетах по сделкам с нефтью и природным
газом. Уход от доллара в торговле энергоносителями 
демонстрирует и Россия.

CNOOC - третья по величине нефтегазовая корпорация 
КНР. Ранее сообщалось, что компания к 2025 году стремится 
сформировать масштабную систему добычи газа на шельфе
в Южно-Китайском море, к которой будут относиться 
несколько крупных месторождений около Хайнаня.
Их доказанные запасы, как ожидается, к тому времени 
составят порядка 1 трлн кубометров. 

ТАСС / tass.ru

ГК «ДЕЛО» И SHANDONG PORT GROUP 
СОЗДАДУТ СОВМЕСТНОЕ ТРАНСПОРТНО- 
ЛОГИСТИЧЕСКОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ

Группа компаний «Дело» и китайская Shandong Port 
Group договорились о создании совместного предприятия 
для реализации проектов в области транспорта и логистики 
в России и Китае.

«Группа компаний «Дело» и Шаньдунская портовая 
группа (Shandong Port Group, SPG) договорились о создании 
совместного предприятия, которое займется реализацией 
проектов в области транспорта и логистики в России
и Китае. Договорённости достигнуты по итогам 
переговоров председателя Совета директоров Группы 
Сергея Шишкарева и председателя SPG Хуо Гаоюаня», - 
отмечается в сообщении ГК «Дело».

Предприятие создается с целью формирования сквозных 
логистических продуктов на базе активов сторон
и современных IT-решений, отметили в «Дело».

Также будут проработаны инициативы в сфере 
складской логистики на территории Свободного порта 
Владивосток, резидентом которого является «Восточная 
стивидорная компания» Global Ports (входит в группу
«Дело»).

ТАСС / tass.ru

НОВЫЙ АТОМНЫЙ ЭНЕРГОБЛОК
С РЕАКТОРОМ «ХУАЛУН-1» ВВЕДЕН
В ЭКСПЛУАТАЦИЮ В ГУАНСИ-ЧЖУАНСКОМ АР

В Гуанси-Чжуанском автономном районе
был официально введен в эксплуатацию еще один атомный 
энергоблок с ядерным реактором отечественного 
производства третьего поколения «Хуалун-1».

После ввода в эксплуатацию энергоблока номер 3 АЭС 
«Фанчэнган» в одноименном портовом городе, Китайская 
генеральная корпорация атомной энергетики (CGN) стала 
насчитывать 27 действующих атомных энергоблоков с общей 
установленной мощностью более 30,56 млн кВт.

Ввод в эксплуатацию энергоблока номер 3 еще раз 
подтвердил безопасность и зрелость технологии «Хуалун-1», 
сказал Мэй Цзюнь, председатель компании Guangxi 
Fangchenggang Nuclear Power Co., Ltd.

По его словам, проект АЭС «Фанчэнган» полностью 
соответствует плану создания прибрежной базы 
экологически чистого энергоснабжения в ГЧАР, что будет
в значительной степени способствовать экономическому
и социальному развитию, а также зеленым преобразованиям 
в регионе.

Всего проект АЭС «Фанчэнган» будет включать шесть 
атомных энергоблоков. Два энергоблока первой очереди 
были введены в эксплуатацию в 2016 году, и объем 
выработанной ими чистой электроэнергии превысил
100 млрд кВт-ч.

ТАСС / tass.ru9
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ШАНХАЙСКИЕ ВЕРФИ CSSC ЗАГРУЖЕНЫ
НА 4 ГОДА ВПЕРЕД

Мощности трех основных шанхайских верфей Китайской 
государственной судостроительной корпорации (CSSC) 
загружены до 2027 года.

В портфеле заказов судостроительных предприятий 
Hudong-Zhonghua Shipbuilding, Jiangnan Shipyard
и Waigaoqiao Shipbuilding 183 судна, что обеспечит занятость 
компаний на ближайшие четыре года.

В прошлом году эти три верфи сдали в эксплуатацию
в общей сложности 48 судов, в том числе контейнеровозы 
вместимостью 24 тыс. TEU, первый в мире двухтопливный 
балкер на СПГ дедвейтом 209 тыс. тонн, плавучая 
добывающая установка (Fast4Ward FPSO), а также 
автомобилевозы PCTC и крупнотоннажные танкеры.

В 2022 году предприятий Hudong-Zhonghua Shipbuilding, 
Jiangnan Shipyard и Waigaoqiao Shipbuilding получили заказы 
на 72 судна.

SeaNews / seanews.ru

SAUDI ARAMCO ПРИОБРЕТАЕТ 10% АКЦИЙ 
RONGSHENG PETROCHEMICAL ЗА $3,6 МЛРД

Национальная нефтяная компания Саудовской Аравии 
Saudi Aramco подписала соглашение о приобретении 10% 
акций нефтехимической компании Rongsheng Petrochemical 
за 24,6 млрд юаней ($3,6 млрд).

Соглашение предполагает, что Saudi Aramco выкупит 
долю Rongsheng Petrochemical у ее мажоритарного 
акционера Zhejiang Rongsheng Holding Group.

Сделка будет закрыта к концу 2023 года после одобрения 
со стороны регулирующих органов Китая и Саудовской 
Аравии, отмечается в заявлении.

В рамках соглашения Saudi Aramco будет поставлять
480 тыс. баррелей нефти в сутки на предприятия дочерней 
структуры Rongsheng Petrochemical, которая, в частности, 
владеет одним из крупнейших нефтеперерабатывающих 
заводов в Китае. Его производственная мощность составляет 
800 тыс. баррелей в сутки.

ТАСС / tass.ru

SAUDI ARAMCO ПОСТРОИТ В КИТАЕ 
НЕФТЕПЕРЕРАБАТЫВАЮЩИЙ ЗАВОД

Национальная нефтяная компания Саудовской Аравии 
Saudi Aramco построит в Китае крупный 
нефтеперерабатывающий завод и нефтехимический 
комплекс.

Производственная мощность нефтеперерабатывающего 
завода составит 300 тыс. баррелей в сутки, из которых
210 тыс. будет поставлять Saudi Aramco.

Нефтехимический комплекс сможет производить
до 1,65 млн тонн этилена и 2 млн тонн параксилола
в год.

Строительство объектов начнется во втором квартале 
этого года в городе Паньцзинь (провинция Ляонин, 
Северо-Восточный Китай).

Ожидается, что они будут введены в эксплуатацию
к 2026 году.

Разработку проекта осуществляет Huajin Aramco 
Petrochemical Company - совместное предприятие Saudi 
Aramco и китайских компаний Norinco и Panjin Xincheng 
Industrial Group.

Соглашение о создании Huajin Aramco Petrochemical 
Company было подписано в начале 2019 года в ходе визита 
наследного принца Саудовской Аравии Мухаммеда бен 
Сальмана Аль Сауда в Пекин.

Saudi Aramco принадлежит 30% доли в совместном 
предприятии, Norinco - 51%, Panjin Xincheng Industrial Group - 
19%. 

ТАСС / tass.ru

«АВТОДОР» ПРОРАБАТЫВАЕТ МЕРЫ
ПО УЛУЧШЕНИЮ ИНФРАСТРУКТУРЫ 
ГРУЗОПЕРЕВОЗОК МЕЖДУ РФ И КИТАЕМ

Государственная компания «Автодор» вырабатывает 
меры по улучшению транспортной инфраструктуры 
коридоров автомобильных перевозок между Россией
и Китаем, сообщил первый заместитель Председателя 
Правления компании по инвестиционной политике
Игорь Коваль.

В ходе визита в Китай у делегации были встречи
с российским торгпредством в Шанхае и с послом РФ в Китае, 
сказал он. «Договорились о тесном взаимодействии в части 
формирования востребованных китайскими перевозчиками 
автодорожных маршрутов в составе транспортных 
коридоров Запад - Восток, Европа - Западный Китай», - 
сообщил Коваль.

ТАСС / tass.ru
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ПОЛИТИКА
ВЛАДИМИР ПУТИН ПОДПИСАЛ УКАЗ
«ОБ УТВЕРЖДЕНИИ КОНЦЕПЦИИ ВНЕШНЕЙ 
ПОЛИТИКИ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»

Опубликован текст Концепции внешней политики 
Российской Федерации, утвержденной Указом Президента 
Российской Федерации № 229 от 31 марта 2023 года. 

Ключевое:

- Россия самоопределилась в качестве самобытной 
страны-цивилизации, обширной евразийской
и евро-тихоокеанской державы, одного из суверенных 
центров мирового развития, играющего уникальную роль
в поддержании глобального баланса сил и обеспечении 
мирного, поступательного развития человечества.

- Россия не считает себя врагом Запада, не изолируется от 
него, не имеет по отношению к нему враждебных намерений, 
рассчитывает на осознание им бесперспективности 
конфронтации с Россией, принятие многополярных реалий.

- Россия намерена уделять приоритетное внимание 
устранению рудиментов доминирования США и других 
недружественных государств в мировых делах.

- Приоритеты гуманитарной политики России
за рубежом – противодействие кампании русофобии, защита 
русского языка, российской культуры, спорта, Русской 
православной церкви от дискриминации.

- Особо важное значение для России имеет 
всеобъемлющее углубление связей и координации

с дружественными суверенными глобальными 
центрами силы – Китаем и Индией.

- Флагманский проект России в XXI веке – превращение 
Евразии в единое общеконтинентальное пространство мира, 
стабильности, взаимного доверия, развития и процветания.

- Россия намерена способствовать дальнейшему 
становлению Африки в качестве самобытного
и влиятельного центра мирового развития. Россия будет 
наращивать сотрудничество с Латинской Америкой
на прагматичной, деидеологизированной и взаимовыгодной основе.

Официальный сайт Президента РФ / kremlin.ru

Российский уголь всех марок и на всех направлениях 
поставок упал в цене.

С начала 2023 года уголь подешевел на 18-20%. Особенно 
сильно (почти на 30%) снизились цены на пылеугольное 
топливо (PCI), которое используется в металлургии.

Согласно отчету ЦЦИ ГПБ, российский энергетический 
уголь дешевеет по всем направлениям.

Так, уголь 6000 ккал FOB Far East упал в цене на 18%,
до 133 долл. США/тонн, уголь 5500 ккал - на 15%,
до 122 долл. США/тонн, уголь 5000 ккал - на 17%, до 104 долл. 
США/тонн.

Также снижаются цены на западном и южном 
направлении. Уголь на базисе FOB Тамань подешевел на 20%, 
а FOB Baltic - на 21,1%.

ТАСС / tass.ru

ПУТИН ПОДПИСАЛ УКАЗ О СОЗДАНИИ 
ГОСУДАРСТВЕННОГО ФОНДА «ЗАЩИТНИКИ 
ОТЕЧЕСТВА»

Президент России Владимир Путин подписал указ
о создании государственного фонда поддержки участников 
военной операции на Украине «Защитники Отечества».

«В целях создания условий, обеспечивающих достойную 
жизнь и активную деятельность участников специальной 
военной операции, иных лиц и членов их семей, постановляю 
<...> считать целесообразным создание государственного 
фонда поддержки участников специальной военной 
операции «Защитники Отечества», — говорится в тексте 
указа.

В число адресатов мер господдержки также включили 
представителей вооруженных сил и воинских 
формирований Донецкой и Луганской народных республик, 
задействованных в боевых действиях с 11 мая 2014 года.

Высший орган фонда — наблюдательный совет, его 
председателем назначен первый заместитель руководителя 
администрации президента Сергей Кириенко.

Председателем самого фонда назначена глава совета
по вопросам попечительства в социальной сфере Кузбасса, 
супруга главы Кемеровской области Анна Цивилева. 

Попечительский совет возглавил министр труда
и социальной защиты Антон Котяков.

Президент также поручил главам регионов «обеспечить 
поддержку деятельности» организации.

РИА Новости/ ria.ru

ВЛАДИМИР ПУТИН ДАЛ ИНТЕРВЬЮ
ДЛЯ ПРОГРАММЫ «МОСКВА. ПУТИН. 
КРЕМЛЬ»

Владимир Путин дал большое интервью программе 
«Москва. Кремль. Путин» на канале «Россия-1».

Ключевое: 

— Россия и Китай развивают сотрудничество, в том числе 
военно-техническое, но это не военный союз.

— Всегда, на протяжении десятилетий, было много 
желающих то Китай настроить против Советского Союза
и России, то наоборот. Мы понимаем, в каком мире мы 
живем. Мы очень дорожим нашими отношениями и уровнем, 
которые достигли за последние годы.

— Не согласен с мнением о том, что Россия может 
оказаться под серьезным влиянием Китая. Это не скептики,
а завистники. Почему? Потому что зависимость, скажем,
той же европейской экономики от Китая - она усиливается 
гораздо большими темпами, чем российская, гораздо 
большими.

СМОТРИМ/ smotrim.ru11
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ДМИТРИЙ ЧЕРНЫШЕНКО ПРОВЁЛ 
РАБОЧУЮ ВСТРЕЧУ С ПОСЛОМ КНР В РФ

Заместитель Председателя Правительства России 
Дмитрий Чернышенко принял Чрезвычайного
и Полномочного Посла Китайской Народной Республики
в Российской Федерации Чжан Ханьхуэя.

В ходе встречи обсуждены вопросы реализации задач, 
поставленных главами государств по итогам состоявшихся 
21 марта 2023 г. переговоров между Президентом Российской 
Федерации Владимиром Путиным и Председателем КНР
Си Цзиньпином, прежде всего, в контексте Совместного 
заявления о Плане развития ключевых направлений 
российско-китайского экономического сотрудничества
до 2030 года.

Вице-премьер Дмитрий Чернышенко и Чрезвычайный
и Полномочный Посол КНР в РФ Чжан Ханьхуэя обсудили 
также график предстоящих контактов на уровне руководства 
Правительств России и Китая.

Официальный сайт Правительства РФ / government.ru

КИТАЙ ВПЕРВЫЕ ЗА 59 ЛЕТ ИЗМЕНИЛ 
ПОЗИЦИЮ ПО КУРИЛАМ В ПОЛЬЗУ РОССИИ

Китай впервые с 1964 года поменял свою позицию по 
вопросу принадлежности южной части Курильских 
островов, заняв нейтралитет.

59 лет назад бывший председатель КНР Мао Цзэдун 
выражал поддержку Японии по проблеме принадлежности 
Курил, но с тех пор Китай не поднимал эту тему. Однако,
по данным Kyodo, нынешний председатель КНР
Си Цзиньпин в ходе встречи с президентом России 
Владимиром Путиным указал, что Пекин «не будет занимать 
позицию ни одной из сторон».

Агентство предполагает, что это указывает на изменение 
китайской позиции в пользу Москвы. По мнению авторов 
Kyodo, изменение позиции Китая «укрепит уверенность 
России и еще больше затруднит переговоры» о мирном 
договоре с Японией.

Москва и Токио с середины прошлого века проводили 
переговоры по подписанию мирного соглашения по итогам 
Второй мировой войны. Основное препятствие — 
разногласия по поводу прав на южную часть Курил. Япония 
оспаривает принадлежность России Итурупа, Кунашира, 
Шикотана и группы мелких необитаемых островов.

Лента / lenta.ru

СОВЕТ БЕЗОПАСНОСТИ ООН НЕ ПРИНЯЛ 
РЕЗОЛЮЦИЮ РФ ПО «СЕВЕРНЫМ ПОТОКАМ»

Совет Безопасности ООН не поддержал российско- 
китайскую резолюцию о международном расследовании 
диверсий на «Северных потоках».

Резолюцию поддержали три страны, против
не проголосовал никто, 12 воздержались.

За голосовали Россия, Китай и Бразилия, воздержались 
Албания, Великобритания, Габон, Гана, Мальта, Мозамбик, 
ОАЭ, США, Франция, Швейцария, Эквадор, Япония.

Соавторами резолюции выступили также Белоруссия, 
Венесуэла, КНДР, Никарагуа, Сирия и Эритрея.

Однако они не входят в состав Совета Безопасности 
ООН и не участвовали в голосовании.

ТАСС / tass.ru

КИТАЙ И ГОНДУРАС УСТАНОВИЛИ 
ДИПЛОМАТИЧЕСКИЕ ОТНОШЕНИЯ

Правительство Китая установило официальные 
дипломатические отношения с Гондурасом.

Глава МИД КНР Цинь Ган и его гондурасский коллега 
Эдуардо Энрике Рейна в Пекине подписали совместное 
коммюнике об установлении дипломатических отношений 
на уровне послов. «Правительства двух стран согласились 
развивать дружественные отношения на основе принципов 
взаимного уважения суверенитета и территориальной 
целостности, взаимного ненападения, невмешательства
во внутренние дела друг друга, равенства, взаимной выгоды 
и мирного сосуществования», - говорится в документе. 
Правительство Гондураса также признало принцип «одного 
Китая», согласно которому Тайвань является неотъемлемой 
частью КНР.

ТАСС / tass.ru

МИД КНР ПОДТВЕРДИЛ ВИЗИТ МАКРОНА
В КИТАЙ 5-7 АПРЕЛЯ

Президент Франции Эмманюэль Макрон 5-7 апреля 
посетит Китай с государственным визитом. 

В ходе поездки в Китай Макрон планирует обсудить
с руководством КНР ситуацию на Украине и предостеречь 
Пекин от военной поддержки России.

ТАСС / tass.ru12
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ОБЩЕСТВО
РЕГУЛЯРНОЕ АВИАСООБЩЕНИЕ МЕЖДУ 
ВЛАДИВОСТОКОМ И ХАРБИНОМ 
ВОЗОБНОВИЛОСЬ СПУСТЯ ТРИ ГОДА

Регулярное авиасообщение между Владивостоком
и китайским Харбином возобновилось в воскресенье спустя 
три года.

Первым самолетом вылетел во главе деловой миссии 
региона губернатор Приморья Олег Кожемяко.

«Вылетаем первым регулярным авиарейсом с деловой 
миссией. Программа насыщенная. Встречи на высоком уровне 
в Харбине и Пекине», - написал Олег Кожемяко в своём 
Telegram-канале.

Перед вылетом, комментируя журналистам перспективы 
поездки, он напомнил о том, что сотрудничество России
и Китая обсуждалось в ходе встречи президента РФ 
Владимира Путина и председателя КНР Си Цзиньпина.
По словам Кожемяко, нынешняя поездка, в частности, 
поможет расширить взаимодействие между Приморьем
и приграничными провинциями Китая Хэйлунцзян
и Цзилинь.

«Владимир Владимирович Путин указал, что сейчас 
необходимо разворачивать вектор на восток,
и для этих целей необходимо усилить приграничное 
сотрудничество. Поэтому наша поездка, первая на вновь 
открытом рейсе компании «Аврора», даст возможность 
установить отношения непосредственно с приграничными 
провинциями Цзилинь, Хэйлунцзян, [организовать] 
наращивание и торговых отношений, туристических 
обменов. <...> Стоят впереди задачи налаживания 
контактов, выстраивания той дороги, которая даст 
возможность жителям нашего края полноценно 
использовать весь тот потенциал, который есть в Китае», - 
сказал губернатор.

По его словам, роль Приморского края
во взаимоотношениях двух стран велика и предопределена 
географическим положением и давними связями
с Китаем.

ТАСС / tass.ru

В ПРИМОРЬЕ В АПРЕЛЕ ВОЗОБНОВЯТ 
ПАССАЖИРСКОЕ СООБЩЕНИЕ С КИТАЕМ
В ДВУХ ПУНКТАХ ПРОПУСКА

Пассажирское сообщение с Китаем возобновится еще
в двух пунктах пропуска в Приморье в апреле, сообщила 
пресс-служба Федеральной таможенной службы (ФТС) 
России.

«Китайская сторона объявила о готовности 
возобновить в апреле пассажирское сообщение с Россией
еще в двух пунктах пропуска. По информации Росгранстроя,
с 3 апреля - через автомобильный пункт пропуска Турий Рог - 
Мишань, а с 20 апреля - через железнодорожный пункт 
пропуска Пограничный - Суйфэньхэ», - говорится в сообщении 
ведомства.

Российские таможенные органы в указанных пунктах 
пропуска готовы к приему пассажиров.

Регулярное пассажирское сообщение в Приморье 
возобновилось в январе 2023 года через автомобильные 
пункты пропуска Краскино - Хуньчунь, Пограничный - 
Суйфэньхэ, а в феврале - через автомобильный пункт 
пропуска Полтавка - Дуннин.

ТАСС / tass.ru

В РОССИИ СОЗДАДУТ БАЗУ ДАННЫХ 
ПЕРЕНОСА ЗАГРЯЗНЯЮЩИХ ВЕЩЕСТВ 
МЕЖДУ КИТАЕМ И ЯКУТИЕЙ

Ученые создают базы данных переноса загрязняющих 
веществ по линии КНР - Арктическая зона РФ, сообщил 
директор Института естественных наук Северо-Восточного 
федерального университета (СВФУ) Василий Колодезников.

«Завершен предварительный этап исследований 
механизма переноса различных типов загрязняющих 
веществ по линии Якутия - Китай, создана база данных
по мега-трансекте (экологическая линия) Якутия - Китай
в Якутии и ГИС-геопортал. Планируется масштабирование 
исследований на всю Арктическую зону в рамках 
сотрудничества с вузами по линии российско-азиатского 
консорциума арктических исследований (РАКАИ)», -
рассказал Колодезников.

Он отметил, что дело в том, что загрязняющие вещества 
переносятся ветрами из зон высокого давления. Ведется 
работа по определению загрязняющих веществ и месту
их перемещения. Исследования носят междисциплинарный 
характер, уточнил директор института.

По словам собеседника агентства, пять мониторинговых 
точек были установлены в Китае, еще три - в Якутии. 

«Перенос загрязняющих веществ зависит
от климатических факторов, в том числе образования 
ветров. В рамках проекта был создан прогноз 
климатических изменений до 2100 года в разрезе всех
районов Якутии по трем сценариям», - добавил он.

ТАСС / tass.ru13
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В РОССИЙСКИХ ВУЗАХ ОБУЧАЮТСЯ БОЛЕЕ 
37 ТЫСЯЧ КИТАЙСКИХ СТУДЕНТОВ

Россия планирует укреплять и увеличивать научный 
обмен с Китаем. В российских высших учебных заведениях 
обучается 37 081 студент из Китая.

Большая часть студентов (35,3 тыс.) обучаются на платной 
основе, всего 1729 учащихся получают образование на 
бюджетной основе.

Наибольшей популярностью у китайских студентов 
пользуются университеты Москвы и Санкт-Петербурга.
В первую пятерку вошли:

- Московский государственный университет (МГУ)
им. М. В. Ломоносова

- Санкт-Петербургский политехнический университет 
(СПбПУ) им. Петра Великого)

- Российский государственный педагогический 
университет (РГПУ) им. А. И. Герцена

- Уральский федеральный университет им. Б. Н. Ельцина
- Санкт-Петербургский государственный университет 

(СПбГУ).

Специальности, по которым обучаются в РФ студенты
из КНР: филология, лингвистика, языкознание
и литературоведение, зарубежное регионоведение, 
экономика, электроэнергетика и электротехника, 
педагогическое образование, международные отношения, 
теплоэнергетика и теплотехника, прикладная математика
и информатика.

Ведомости / vedomosti.ru

ВАЛЕРИЙ ГЕРГИЕВ ВЫСТУПИЛ НА ПРЕСС- 
КОНФЕРЕНЦИИ В НАЦИОНАЛЬНОМ ЦЕНТРЕ 
ИСПОЛНИТЕЛЬСКИХ ИСКУССТВ В ПЕКИНЕ

Ключевое:

— После исторического государственного визита 
Председателя КНР Си Цзиньпина в Россию неделю назад 
наши культурные связи и культурные обмены будут только 
укрепляться и расти.

— На протяжении трех с половиной лет культурные 
контракты между двумя странами были прекращены, 
COVID-19 вмешался в творческие планы. Теперь мы 
восстанавливаем эти связи, будем активно и динамично
их обогащать и наращивать. Я уверен, что эти связи принесут 
радость как публике здесь в КНР, так и публике в России.

— Наш нынешний визит призван продемонстрировать, 
что культурные обмены по всему миру очень важны
и своевременны, особенно между Россией и Китаем, чьи 
отношения глубокие, становятся еще глубже и растут,
что очень хорошо для будущих поколений.

— За последние 4-5 лет как в Китае, так и в России 
выросли прекрасные молодые артисты, я рад работать
в равной степени и с теми, и с другими.

— Китай делает огромные и очень быстрые успехи
в строительстве новых концертных залов, оперных театров, 
музеев. Каждый свой визит я убеждаюсь в этом.
Да, три с половиной года не приезжал. Однако сейчас
я могу сказать, что открыты еще три, четыре или пять 
концертных залов.

— В Китае замечательная аудитория, они ждут хороших 
концертов. Мы обязаны выступить очень ярко, так как у нас 
была разлука 3,5 года. Люди привыкли нас слышать тут 
каждый год, у нас тут были фестивали каждый год: 
фестивали Мариинского театра, залы были переполнены. 
Они и сейчас будут переполнены: наши гостеприимные 
хозяева сказали мне, что все 8 тыс. билетов продали
за 20 минут.

Classical Music News / classicalmusicnews.ru

«КУНЬЛУНЬ РЕД СТАР» ПРОВЕДЕТ В РОССИИ 
ДОМАШНИЕ МАТЧИ КХЛ СЕЗОНА-2023/24

Китайский клуб Фонбет - Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) «Куньлунь Ред Стар» проведет домашние матчи 
следующего сезона в России.

«Возвращение в Китай по-прежнему является
для хоккейного клуба "Куньлунь Ред Стар" приоритетной 
задачей, однако после всестороннего изучения ситуации
и продолжительных консультаций и переговоров
со всеми участниками процесса клуб пришел к выводу,
что в настоящий момент такое решение было бы 
преждевременным. В Китае еще сохраняются ограничения
в отношении авиаперевозок - в частности, запрет
на полеты бортов с двойной регистрацией, а также введены 
квоты на выдачу виз гражданам РФ, - рассказали
в пресс-службе. - Есть все основания полагать, что ситуация 
изменится к лучшему, но, скорее всего, это произойдет
уже по ходу хоккейного сезона. В нынешних же условиях 
переезд в Китай привел бы к многочисленным
сложностям логистического характера и дополнительным
финансовым затратам для всех участников
чемпионата КХЛ. В связи с этим руководством клуба
было принято решение остаться в России еще на один
сезон».

ТАСС / tass.ru

Владимир Путин дал большое интервью программе 
«Москва. Кремль. Путин» на канале «Россия-1».

Ключевое: 

— Россия и Китай развивают сотрудничество, в том числе 
военно-техническое, но это не военный союз.

— Всегда, на протяжении десятилетий, было много 
желающих то Китай настроить против Советского Союза
и России, то наоборот. Мы понимаем, в каком мире мы 
живем. Мы очень дорожим нашими отношениями и уровнем, 
которые достигли за последние годы.

— Не согласен с мнением о том, что Россия может 
оказаться под серьезным влиянием Китая. Это не скептики,
а завистники. Почему? Потому что зависимость, скажем,
той же европейской экономики от Китая - она усиливается 
гораздо большими темпами, чем российская, гораздо 
большими.

СМОТРИМ/ smotrim.ru
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ВАЖНЫЕ ДАТЫ / ДНИ РОЖДЕНИЯ

ПРАЗДНИЧНЫЕ ДАТЫ КНР НА 2023 ГОД

ПРАВОСЛАВНЫЕ ПРАЗДНИКИ НА 2023 ГОД

Петербургский международный экономический форум 
(ПМЭФ’23)14 - 17 июня 2023 года 

VIII Восточный экономический форум (ВЭФ’23)5 - 8 сентября 2023 года 

Китайская международная выставка
горной промышленности (CIME 2023)

8 - 10 июня 2023 года 

1 июля День основания КПК (建党节) 

29 сентября Праздник середины осени

1 октября ДЕНЬ ОБРАЗОВАНИЯ КНР
(国庆节)

1 мая День труда

27 февраля -
15 апреля

Великий Пост

9 апреля Вербное Воскресенье

16 апреля Пасха Христова

7 апреля Благовещение
Пресвятой Богородицы

4 июня День Святой Троицы

19 августа Преображение Господне

8 сентября Рождество
Пресвятой Богородицы

4 декабря Введение во храм
Девы Марии

28 августа Успение
Пресвятой Богородицы

25 мая Вознесение Господне

 
19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

РОТЕНБЕРГ
РОМАН БОРИСОВИЧ

Вице-президент
АО «Газпромбанк» 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

7 АПРЕЛЯ 1981 ГОДА

ШЕСТАКОВ
ВАСИЛИЙ БОРИСОВИЧ

Президент
Международной федерации самбо 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

4 АПРЕЛЯ 1953 ГОДА

МАТВИЕНКО
ВАЛЕНТИНА ИВАНОВНА
Председатель
Совета Федерации
Федерального Собрания РФ

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

7 АПРЕЛЯ 1949 ГОДА

СИЛУАНОВ
АНТОН ГЕРМАНОВИЧ

Министр финансов РФ 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

12 АПРЕЛЯ 1963 ГОДА

ДМИТРИЕВ
КИРИЛЛ АЛЕКСАНДРОВИЧ

Генеральный директор
ООО «УК «РФПИ» 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

12 АПРЕЛЯ 1975 ГОДА

ВЕКСЕЛЬБЕРГ
ВИКТОР ФЕЛИКСОВИЧ
Председатель
Совета Директоров
ООО «Ренова-холдинг Рус»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

14 АПРЕЛЯ 1957 ГОДА
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https://kitau.ru/stati/china-life/den-truda-v-kitae/
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9A%D0%BE%D0%BC%D0%BC%D1%83%D0%BD%D0%B8%D1%81%D1%82%D0%B8%D1%87%D0%B5%D1%81%D0%BA%D0%B0%D1%8F_%D0%BF%D0%B0%D1%80%D1%82%D0%B8%D1%8F_%D0%9A%D0%B8%D1%82%D0%B0%D1%8F
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9F%D1%80%D0%B0%D0%B7%D0%B4%D0%BD%D0%B8%D0%BA_%D1%81%D0%B5%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B8%D0%BD%D1%8B_%D0%BE%D1%81%D0%B5%D0%BD%D0%B8
https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9F%D1%80%D0%B0%D0%B7%D0%B4%D0%BD%D0%B8%D0%BA_%D1%81%D0%B5%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B8%D0%BD%D1%8B_%D0%BE%D1%81%D0%B5%D0%BD%D0%B8
https://pravoslavie.ru/36495.html
https://pravoslavie.ru/29944.html
https://pravoslavie.ru/102556.html
https://pravoslavie.ru/105155.html
https://pravoslavie.ru/30582.html
https://pravoslavie.ru/94294.html
https://pravoslavie.ru/31603.html
https://pravoslavie.ru/31713.html
https://pravoslavie.ru/31991.html
https://pravoslavie.ru/33009.html
https://rcbc.ru/ru/digest/



